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На Пленуме Центрального 
Комитета КОСС

М осква, 20 ноября (Т А С С ). В Большом Кремлевском  
дворце продолж ает работу Пленум Центрального Коми
тета КПСС.

На утреннем заседании началось обсуж дение доклада  
товарищ а Н. С. Хрущ ева «Развитие экономики СССР и 
партийное руководство народным хозяйством ». Первыми 
в прениях выступили первый зам еститель П редседателя  
Бюро Ц К КПСС по РСФ СР Г. И. Воронов, первый се
кретарь Ц К  КП Украины Н. В. Подгорный, Секретарь 
Ц К КПСС и первый секретарь М ГК  КПСС П. Н. Д ем и - 
чев.
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Развитие экономики СССР и партийное 
руководство народным хозяйством

С'10 ВРЕМЕНИ XXII съезда, 
на котором была принята 

третья Программа партии, гово
рит товарищ Н. С. Хрущев, про
шло немногим более года. Реше
ния съезда, новая Программа 
партии явились мощным ускори
телем общественного развития. 
За истекший год мы добились 
больших успехов как во внут
ренней жизни, так и на между
народной арене. Мы можем с 

\  полным основанием сказать, что 
дела паши идут успешно и про
водимый партией курс приносит 
хорошие плоды.

XXII съезд КПСС выдвинул в 
качестве одной из первоочеред
ных и важнейших задач партии 
— дальнейшее улучшение руко
водства народным хозяйством 
страны. Исходя из решений 
■съезда и новой Программы пар
тии, учитывая опыт последних 
лет, Президиум ЦК вносит на 
рассмотрение Пленума предложе
ния об улучшении партийного 
руководства народным хозяйст
вом, об организации партийно- 
государственного контроля за ис
полнением решений партии и 
правительства.

Н. С. Хрущев характеризует 
рост народного хозяйства и не
обходимость перехода к новым 
формам партийного руководства. 
Задания семилетнего плана по 
основным показателям за истек
ший период выполняются с пре
вышением. Прирост продукции 
промышленности за 1959—1962 
годы составит 45 процентов вме
сто 39 процентов по контроль
ным цифрам. Сверх задания за 
эти годы будет произведено про-

И з  доклада , т о ва р и щ а  Н. С. Х Р У Щ Е В А  
н а  П ле нум е  ЦК. K .IIC C  19 ноября  1962 го да
мышленной продукции на 28 
миллиардов рублей.

Говоря о размахе капитального 
строительства, докладчик сооб
щает, что за четыре года се
милетки вступили в строй бо
лее 3.700 новых крупных госу
дарственных промышленных пред
приятий. Увеличение производ
ства промышленности и сельско
хозяйственной продукции созда
ло возможность для дальнейше
го повышения благосостояния 
трудящихся. '

Опыт последнего времени, го
ворит докладчик, показывает, 
что создание совнархозов и про
изводственных колхозно - совхоз
ных управлений в сельском хо
зяйстве дает положительные ре
зультаты. Вместе с тем стано
вится ясным, что для улучше
ния руководства народным хо
зяйством нельзя ограничиваться 
только перестройкой хозяйствен
ных органов. Назрела необходи
мость организационной пере
стройки руководства народным 
хозяйством со стороны партий
ных органов в центре и на ме
стах.

Предложения, выработанные 
Президиумом ЦК КПСС, исходят 
из необходимости положить в ос
нову построения партийных ор
ганов сверху до низу производ
ственный принцип и таким пу
тем обеспечить более конкретное 
партийное руководство промыш
ленностью, строительством и 
сельским хозяйством.

Практика показывает, замеча
ет Н. С. Хрущев, что в современ

ных условиях существование 
мелких районов в сельской ме
стности нецелесообразно. В ин
тересах улучшения управления 
сельскохозяйственным производ
ством мы уже пошли на укруп
нение сельских районов, создав 
территориальные производствен
ные совхозно-колхозные управ
ления. Опыт показал, что новые 
органы управления сельским хо
зяйством в нынешних условиях 
способны успешно осуществлять 
руководство колхозно-совхозным 
производством и обеспечить даль
нейшее развитие всех отраслей 
сельского хозяйства.

Исходя из этого, местные пар
тийные органы признали нецеле
сообразным впредь иметь сель
ские райкомы партии. Вместо 
них предлагается иметь партий
ные комитеты производственных 
колз озно -совхозных управлений, 
которые будут руководить парт
организациями колхозов, совхо
зов, а также научно-исследова
тельских, культурно - просвети
тельных, медицинских учрежде
ний, учебных заведений и дру
гих организаций, связанных с 
сельскохозяйственным производ
ством. Руководство парторгани
зациями предприятий промыш
ленности, транспорта, связи и 
строительства, расположенными в 
городах и пригородных зонах,

(Окончание на 2  стр.).

Первоуральцм отмечают успехами 
важное событие в жизни партии
П о д ар о к п р о катч и ко в

З А  Р У Б Е Ж О М .
2 0  ноября в Будапеш

те открылся VIII съезд Вен
герской социалистической 
рабочей партии. Он обсудит 
итоги развития партии и 
страны за трехлетний пери
од, истекший после VII съез
да, и задачи социалистиче
ского строительства на пред
стоящие годы.

*** На открывшейся позав
чера второй сессии четвертого 
созыва Народного собрания 
Народной Республики Болга
рии председателем Совета Ми
нистров НРБ единодушно из
бран первый секретарь ЦК 
Б1Ш Тодор Живков. (ТАСС). 
БАСТУЮТ ГАЗЕТЧИКИ...

Р И 0-Д  Е-Ж А И Е И Р О. 
(ТАСС). Один из крупней
ших бразильских городов 
Рио-де-Жанейро несколько 
дней живет без газет и жур
налов. Журналисты, работ
ники редакций и типографий 
объявили всеобщую заба
стовку. Они требуют повы
шения заработной платы.

...И СТРОИТЕЛИ
ГУ А Я К И Л Ь, (ТАСС). Про

долж ается забастовка рабо

чих строительной компании 
«С имар». Забастовкой пара
лизованы  работы  на строи
тельстве портовых сооруж е
ний в гор. М анта. Б астую 
щ ие добиваю тся выплаты за 
работной платы , которую 
компания задолж ала им за  
два месяца.

Т р у ж е н и к и  н а ш е г о  г о р о д а  с 
п р и с т а л ь н ы м  в н и м а н и е м  с л е 
д я т  з а  р аб о т о й  П л е н у м а  ЦК 
КПСС.

Н а к а ж д о м  п р е д п р и я т и и  в 
к р а с н ы х  у г о л к а х  во  в р е м я  о б е 
д е н н ы х  п е р е р ы в о в  с о б и р а ю т 
с я  р а б о ч и е , ч т о б ы  п о с л у ш а т ь  
р а д и о п е р е д а ч и  о  х о д е  П л е н у 
м а  ЦК КПСС.

Н а с н и м к е : ч л е н ы  б р и г а д ы  
к о м м у н и с т и ч е с к о г о  т р у д а , к о 
т о р о й  р у к о в о д и т  Н. Г. А н д рю - 
к о в , в о б ед ен н ы й  п е р е р ы в  в 
к р а с н о м  у го л к е  л ы ж н о й  ф а б 
р и к и  сл у ш а ю т  р а д и о п е р е д а ч у  
и з  М осквы .

Ф ото  Д . К и р е е в а .

Открытие Пленума ЦК 
КПСС прокатчики первого це
ха Новотрубного завода встре
тили хорошей выработкой. 
Так, бригада мастера тов. По
лищука со стана «220» прока
тала за смену труб на семнад
цать с лишним тонн больше 
плана. Почасовая производи

тельность превысила плановую 
на 328 труб.

На стане «140» № 1 боль
шого успеха добилась бригада 
мастера тов. Трифонова. За  
смену она прокатала труб на 
семнадцать тонн больше запла
нированного.

Л. БЫСТРОВ.

Мобилизуем трудящихся  
на высокопроизводительный

трудСейчас взоры  советских лю
дей прикованы к столице на
шей Родины М оскве, где про 
ходит П ленум Центрального 
Комитета партии.

Прош ел год с тех пор, как 
XXII съезд КП С С принял Про 
грамму партии, определил ваЖ' 
нейшие задачи  по созданию ма
териально - технической базы 
коммунизма, формированию 
коммунистических отношений и 
воспитанию нового человека. 
Срок небольш ой, но в разви
тии экономики сделано нема
ло. П риятно слы ш ать слова 
тов. Н. С. Х рущ ева о том, что 
задания семилетнего плана ус
пешно вы полняю тся.

Больш ая работа проведена и 
партийными организациями по 
улучш ению руководства про
мышленностью, строительством 
и сельским хозяйством . Мы те
перь стали конкретнее зан и 
м аться производством, вникать 
в хозяйственны е дела, содейст
вовать в улучш ении работы кол
лективов.

Возьмем, к примеру, работу 
партийной организации нашего 
цеха. В этом году мы на собра
нии обсуждали вопросы о роли 
м астера на производстве, о ра
боте реактивного отделения и 
другие, что способствовало 
улучш ению работы  коллектива.

Вся наш а устная и наглядная 
агитация направлена на воспи
тание высокой сознательности 
у каждого. Мы стараем ся опыт 
передовиков сделать  достояни
ем всех. О рганизаторская и по
литическая работа позволяет 
успешно вы полнять план и со
циалистические обязательства.

Годовой план коллектив за
верш ил ещ е 1 октября. План 
минувшего м есяца выполнен на

111,7 процента. Передовой см е
ной в молибденовом отделении 
является коллектив, руководи
мый тов. Захаровой и в твер
досплавном отделении— брига
да тов. С ады кова.

17 ноября, в канун откры
тия П ленум а Ц К КПСС, девят
надцати труж еникам  присвоено 
высокое звание ударников ком
мунистического труда, среди 
них два коммуниста. Всего те
перь у нас оно присвоено 4 3  

труж еникам , среди коммуни. 
стов 50 процентов носят звания 
ударника.

В текущ ем  месяце коллек
тив трудится хорошо, вы полня
ет и перевы полняет задание.

Н аш а задача состоит в том, 
чтобы ознакомить Есех труж е
ников с докладом  тов. Н. С. 
Х рущ ева на П ленуме ЦК КПСС 
и с м атериалам и Пленума и 
мобилизовать людей на высо
копроизводительный труд.

В. ЯРИН,
секретарь партбюро цеха
№  6 Хромпикового завода.

Слово строителей 
цеха №  8

В дни подготовки к Пленуму 
Ц К КПСС на заседании пар
тийного бюро Хромпиковским 
стройуправлением  приняты обя
зательства по пусковым объек
там цеха №  8  Хромпикового 
завода.

К оллектив промучастка №  1 
реш ил склад сы рья, размольное 
отделение сдать 25 ноября, 
ш ихтоприготовительное — 20 
декабря, печное и ф ильтраци
онное отделения — 1 декабря, 
склад соды (без силосов) — 25  ' 
декабря, преобразовательную  
подстанцию — 10 декабря, эс
такаду содопроводов от р аз
мольного отделения до эстака
ды теплоснабж ения — 1 дека
бря, туннели № №  1, 2, 3, 4  —
1 декабря, цех металлической 
тары  — 25  декабря, здание ка
мерных насосов — 15 декабря.

К оллектив промучастка №  2 
реш ил насосную  склада ГСМ 
сдать 1 декабря , коллекторную  
и тарны й склад — 25 декабря, 
открытую  часть подстанции 
1 1 0 /6  с масло хозяйством — 20 
ноября, закры тую  часть под
станции — 25  ноября, эстака
ды — 10 декабря, химводоочи- 
стку — 25  ноября.

К оллектив пром участка №  3 
обязался сдать насосную №  4-а 
(под монтаж) 2 5  ноября, серно
кислотный склад — 1 декабря, 
эстакады  ш ламопровода от це
ха №  2 до опоры 33 — 1 де
кабря.



Развитие экономики в С С С Р  
и партийное руководство народным хозяйством

Доклад товарища Н. С. ХРУЩЕВА 
на Пленуме ЦП И ПС С 19 ноября 1962 года

(Окончание. Нач. на 1 стр.)

как и теперь, будут осуществлять 
городские комитеты партии.

На примере Московской обла
сти Н. С. Хрущев характеризует 
перестройку партийных организа
ций в краях и областях. В Мо
сковской области имеется ввиду 
образовать два обкома партии: 
один будет осуществлять руко
водство промышленным произ
водством, другой — сельскохо
зяйственным. Так же будет раз
делено партийное руководство 
промышленностью и сельским 
хозяйством и в других областях 
и краях Российской Федерации.

В областях и краях, где созда
ются обкомы, крайкомы партии 
по промышленному и сельскохо
зяйственному производству, бу
дут образованы по два самостоя
тельных Совета депутатов трудя
щихся и их исполкома. Одни из 
них будут обслуживать населе
ние, занятое в промышленном 
производстве, а другое — заня
тое в сельскохозяйственном про
изводстве.

Говоря о перестройке респуб
ликанских партийных органов со
юзных республик, Н. С. Хрущев 
указывает, что в каждой союзной 
республике следует по-прежнему 
иметь один центральный коми
тет, чтобы было единое руковод
ство всей республикой, всей эко
номикой, всем коммунистическим 
строительством. Для руководства 
парторганизациями промышленно
сти и сельского хозяйства в каж
дом ЦК Коммунистической пар
тии союзной республики нужно 
создать два бюро: одно бюро ЦК 
для руководства промышленным 
производством, а другое бюро ЦК 
— сельскохозяйственным произ
водством. Бюро по сельскому хо
зяйству и бюро по промышлен
ности будут работать под руко
водством Президиума ЦК. В тех 
республиках, где сейчас нет Пре
зидиума ЦК, целесообразно его 
создать.

В масштабах Российской Фе
дерации для руководства народ
ным хозяйством предполагается 
помимо существующего бюро ЦК 
КПСС по РСФСР иметь бюро ЦК 
КПСС по руководству промыш
ленным производством РСФСР и 
бюро ЦК КПСС по руководству 
сельскохозяйственным производ
ством, ЦК Компартии Украины 
имеет ввиду перестроить свою 
структуру в таком же плане. 
Аналогичные предложения внесе
ны комитетами компартий и дру
гих союзных республик. Для то
го чтобы осуществлять со сто
роны Центрального Комитету 
КПСС более конкретное руковод
ство работой. промышленности и 
сельского хозяйства, Президиум 
ЦК считает целесообразным иметь 
в ЦК — бюро ЦК КПСС по ру
ководству промышленным произ
водством и бюро ЦК КПСС по 
руководству сельскохозяйствен
ным производством.

Докладчик указывает далее 
на преимущества, которые даст 
новая организационная структура 
для улучшения руководства про
мышленным .и сельскохозяйст
венным производством. То, что 
партия наметила осуществить, 
говорит он, продиктовано поли

тической и экономической целе
сообразностью, необходимостью в 
еще большей мере развить ленин
ские 'принципы руководства пар
тии народным хозяйством.

Н. С. Хрущев далее останавли
вается на некоторых принципи
альных вопросах технической 
политики, совершенствования 
планирования и улучшения ме
тодов хозяйственного управления. 
Отдавая должное успехам в тех
ническом прогрессе, говорит он, 
мы обязаны сосредоточить вни
мание партии на вопросах более 
полного использования в народ
ном хозяйстве достижений науки 
и техники.

Наша промышленность, наряду 
с самыми совершенными маши
нами и приборами, выпускает 
еще немало устаревшего обору
дования и материалов. Многие 
совнархозы, имея в непосредст
венном подчинении отраслевые 
научно - исследовательские про
ектные и конструкторские орга
низации, стали приспосабливать 
их только . к местным нуждам, 
забывая об интересах техниче
ской политики в стране, о спе
циализации и кооперировании 
производства.

Президиум ЦК, говорит Н. С. 
Хрущев, пришел к единодушному 
мнению, что руководство научно- 
исследовательскими и проектно- 
конструкторскими организациями 
должно быть централизовано в 
соответствующих отраслевых ко
митетах. Отмечая, что комитеты 
фактически бесправны, докладчик 
высказывается за то, чтобы пре
доставить комитетам право в рам
ках перспективных и текущих 
государственных планов разви
тия народного хозяйства уста
навливать номенклатуру промыш- 

i ленной продукции, снимать с 
j производства устаревшие виды 

продукции и осуществлять дру
гие функции, которые позволят 
комитетам оказать большее влия
ние на технический прогресс.

В нашей стране, продолжает 
Н. С. Хрущев, осуществляется 
невиданное по размахам капи
тальное строительство. Но дол
жен сказать, что в капитальном 
строительстве имеется много 
крупных недостатков. Надо хоро
шо понять, что мы не сможем с 
успехом выполнять огромный 
■план капитального строительст
ва, если партия, ее органы на 
местах не возьмут это дело в 
свои руки.

Необходимо в интересах более 
успешного осуществления огром- 

. ной строительной программы и 
освоения капитальных вложений 
в корне пересмотреть функции 
Госстроя СССР, усилить его роль 
в капитальном строительстве. 
Все вопросы капитального строи
тельства следует выделить- из 
ведения совнархозов, создать са
мостоятельные строительные ор
ганизации или объединения в 
республиках и экономических 
районах. Такое четкое разграни
чивание функций позволит сов
нархозам более глубоко заняться 
вопросами производства, а что 
касается строительства, то здесь 
они будут выступать только в 
роли заказчиков.

Важное место в докладе зани
мают вопросы совершенствования 
управления промышленностью и 
строительством.

Большое внимание Н. С. Хру
щев уделяет планированию — 
незыблемому закону развития 
социалистической экономики. Что
бы правильно планировать, гово
рит он, надо заглядывать впе
ред. Практика многочисленных 
изменений и поправок, вносимых 
в план, свидетельствует о том, 
что бывают случаи, когда эти 
планы недостаточно обоснованы 
и продуманы.

Чтобы довести до логического 
конца ответственность республик 
(как за руководство народным хо
зяйством, так и за его планиро
вание, необходимо составление 
планов полностью возложить на 
советы народного хозяйства. Цен
тральный плановый орган дол
жен быть высококвалифициро
ванным органом научного плани
рования с небольшим аппаратом.

Сейчас госэкономсовет занима
ется вопросами перспективного 
планирования, а Госплан ведает 
реализацией планов по годам. 
Целесообразно, чтобы Госплан 
занимался перспективным плани
рованием народного хозяйства, 
то есть выполнял те функции, 
которые возложены сейчас на 
госэкономсовет. А функции реа
лизации годовых планов, чем 
Госплан занимается теперь, нуж
но возложить на Союзный совет 
народного хозяйства (СНХ СССР).

Подчеркнув большое значение 
борьбы за повышение производи
тельности труда, Н. С, Хрущев 
цоворит, что настало время рас
ширить и углубить демократи
ческие принципы управления 

; предприятиями. На предприятиях 
и стройках целесообразно создать 
широкопредставительные орга
ны —- производственные завод
ские, фабричные и на крупных 
предприятиях — цеховые коми
теты, избираемые на общих соб
раниях работающих на предприя
тии или стройке, Производствен
ный комитет предприятия дол
жен быть органом совещатель
ным, Главный смысл образова
ния таких комитетов состоит в 
том, чтобы вовлечь в управле
ние делами предприятий более 
широкий круг работающих.

Далее в докладе указывается 
на необходимость настойчиво бо
роться за осуществление реше
ний партии об увеличении про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов. Мартовский Пленум 
Центрального Комитета, исходя 
из коренных задач коммунисти
ческого строительства, принял 
неотложные меры для того, что
бы поднять сельское хозяйство 
на уровень тех требований, ко
торые предъявлены к нему хо
дом развития нашего общества, 
новой Программой КПСС.

После Пленума ЦК прошло 
еще мало времени, и принятые 
партией решения не могли в пол
ной мере сказаться на итогах 
развития сельского хозяйства в 
текущем году. II все же на Пле
нуме ЦК можно с удовлетворе
нием отметить, что партийные 
организации, работники е#яьек»-

го хозяйства при активной под
держке рабочего класса и всего 
советского народа в нынешнем 
году многое сделали для того, 
чтобы претворить в жизнь при
нятые решения.

В текущем году производство 
зерна доведено до 9 миллиардов 
пудов против 5 миллиардов в 
1953 году; производство мяса 
составит 9,2 миллиона тонн про
тив 5,8 миллиона тонн в 1953 
году; молока — 64,5 миллиона 
тонн против 36,5 миллиона тонн 
в 1953 году; масла животного 
будет произведено примерно 950 
тысяч тонн, тогда как в 1953 
году было произведено 497 ты
сяч тонн. Государство получило 
возможность увеличить закупки 
важнейших продуктов сельского 
хозяйства.

Н. С. Хрущев говорит, что в 
записке в Президиум ЦК по во
просам подведения итогов года, 
увеличения производства и заку
пок зерна изложены задачи, ко
торые нам предстоит решить в 
зерновом хозяйстве. Современ
ный этап развития страны на
стоятельно требует, чтобы мы 
поставили и осуществили обще
партийную, общегосударственную 
задачу — довели заготовки зер
на в 1963 году до 4 миллиардов 
200 миллионов — 4 миллиардов 
500 миллионов пудов, в после
дующие 2—3 года — до 5 мил
лиардов пудов.

Колхозы и совхозы могут по
лучить дополнительное количест
во хлеба прежде всего за счет 
лучшего использования земли, а 
также за счет повышения уро
жайности.

Решая задачу увеличения про
изводства зерна, мы должны се
годня приковать внимание пар
тийных организаций, колхозни
ков, рабочих совхозов, специа
листов и к другим важнейшим 
вопросам сельского хозяйства. 
Большую задолженность перед 
государством имеют республики, 
производящие хлопок. Нам важ
но увеличивать производство са
харной свеклы, подсолнечника, 
обратив особое внимание на по
вышение урожайности этих куль
тур, Нужно держать в центре 
внимания и вопросы развития 
животноводства,

В своем докладе Н, С. Хрущев 
особое внимание уделяет улуч
шению и совершенствованию пар
тийного, государственного и об
щественного контроля. Он отме
чает, что под руководством Ле
нина в нашей стране была соз
дана стройная система партийно
государственного контроля. В ор
ганизации контроля принимали 
активное участие широкие массы 
трудящихся. Это была самая де
мократическая система контроля, 
подобной которой не знало ни 
одно государство в мире. Ленин
ский принцип организации пар
тийно-государственного контроля 
был грубо нарушен Сталиным. 
В период культа личности заме
чательная система контроля, сло
жившаяся в первые годы Совет
ской власти, была фактически 
.опрокинута и заменена бюрокра
тическим контрольным аппаратом, 
оторванным от масс.

За последние годы, особенно 
после XX съезда, партией были 
приняты меры к ликвидации по
следствий культа личности, в 
частности, и в области усиления 
контроля и проверки исполнения. 
Но мы еще не все меры приня
ли к тому, чтобы до конца уст
ранить крупные недостатки в ор
ганизации контроля. Целесообраз
но создать единый контрольный 
центр — комитет партийно-госу
дарственного контроля с соответ
ствующими органами на местах. 
В глазах членов партии и всех 
советских людей они должны 
быть такими органами, которые 
не только проверяют и наказы
вают, до главное — предотвра
щают возможность злоупотребле
ний, воспитывают и предупреж
дают кадры от недостатков и 
ошибок в работе, нацеливают их 
на выполнение директив партии 
и правительства.

Только при активной помощи 
рабочих, колхозников, интелли
генции и общественных органи
заций, говорит товарищ Хрущев, 
мы сможем наглухо закрыть все 
ходы и двери для хулиганов, взя
точников, тунеядцев, бюрокра
тов, для тех, кто тянет руки к 
государственному добру.

В заключительной части до
клада Н. С. Хрущев говорит об 
огромном значении вопросов эко
номики, руководства народным 
хозяйством страны, дальнейшего 
развития экономического сотруд
ничества социалистических стран. 
Теперь нужна более тесная ко
ординация планов производства 
стран, входящих в совет эконо
мической взаимопомощи. При 
разработке планов развития хо
зяйства надо учитывать интере
сы всех стран, развивать такие 
производства, которые наиболее 
выгодны в настоящее время. На
до смелее идти на создание об
щего для всех стран единого пла
нового органа, в который были 
бы включены представители всех 
стран, входящих в Совет эконо
мической взаимопомощи.

Центральный Комитет партии 
выражает уверенность, говорит 
далее Н. С. Хрущев, что наме
ченные меры по перестройке пар
тийного руководства промышлен
ностью, строительством и сель
ским хозяйством найдут полную 
поддержку и одобрение партии, 
всего народа, Предстоит вдумчи
во, неторопливо провести эту ра
боту. Надо постепенно создавать 
новые органы и на ходу пере
страивать руководство, чтобы де
ло не только не затормозилось, 
но еще более успешно шло впе
ред.

Скоро мы вступим в пятый 
год семилетки. Советский народ 
хорошо потрудился в первые че
тыре года. Мы должны лучше 
трудиться, чтобы не только вы
полнить, но и перевыполнить за
дания семилетнего плана и. тем 
самым уже в начале осущест
вления великого перспективного 
плана коммунистического строи
тельства в нашей стране зало
жить прочную основу для новых 
и новых побед. Все силы партии 
и народа на выполнение вели
кой программы строительства 
коммунизма, принятой XXII съез
дом Коммунистической партии 
Советского Союза.

(ТАСС).
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по развитию речи учащихся

Т> УССКИЙ язык — язык 
великого народа, вели

кой литературы. Русский 
язык нашего времени — это 
язык социалистической куль
туры и советской государст
венности. Величие и мощь 
его общепризнаны. Энгельс 
говорил, что русский язык 
считается одним из самых 
сильных и самых богатых 
языков мира. Для Тургенева 
раздумья о судьбах родины 
были неотделимы от мысли о 
великом, могучем, правдивом 
и свободном русском языке. 
Гимны русскому языку, его 
богатству и выразительности 
можно найти в сочинениях и 
размышлениях почти всех 
крупнейших писателей.

В настоящее время в со
знании всего человечества 
именно русский язык стано
вится действенным средством 
для всестороннего углублен
ного понимания достижений в 
области развития социалисти
ческих идей. Наш язык стал 
интернациональным, а инте
рес к его изучению возраста
ет на всех материках нашей 
планеты.

Отсюда неизмеримо усили
вается ответственность всех 
нас, для кого русский язык 
является родным, за .его чи
стоту и правильность, за его 
точность и выразительность. 
Ведь язык — это наследство, 
накопленное для нас десят
ками поколений. Мы обязаны 
это наследство передать тем, 
кто придет после нас: и при
умножить, и приукрасить его.

Нам не дано право уте
рять хоть грамм его. Ибо нет 
у людей другой такой живи
тельной, дорогой и трепетной 
нити, связывающей их - с са
мым далеким прошлым и са
мым -далеким будущим. Вос
питывать в себе, в учащихся 
вкус к хорошему языку, как 
воспитывают вкус к гравюрам, 
хорошей музыке, — наша 
благороднейшая и вместе с 
тем труднейшая задача.

Методические поиски учи
телей - словесников сейчас 
направлены на то, чтобы про
будить всеми мерами интерес 
к языку, к занятиям, всеми 
мерами активизировать уча
щихся, найти самые эффек
тивные методы и приемы.

От нас, учителей, требуют 
много: повысить грамотность, 
вместе с тем развивать логи
ческое мышление школьни
ков, учить их рассуждать во 
время применения правил, 
привить навыки самостоятель
ной работы с учеником. Все 
это надо самым кровным об
разом связать с развитием ре
чи учащихся как письмен
ной, так и устной.

Как решается эта задача 
нашими словесниками, как мы 
используем для ее решения 
лучшее в опыте липчан?

Возможности для развития 
речи учащихся повседневно, 
ежечасно — богатейшие. На
до только хорошо помнить, 
что дело это не кампанейское: 
провел ряд мероприятий, на 
нескольких уроках обратил на 
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это внимание и забыл. Разви
тие речи учащихся — это 
кропотливая, хорошо проду
манная, не менее хорошо 
спланированная работа все
го педагогического коллекти
ва в течение каждого урока, 
дня, в течецие лет. Если эту 
задачу будут решать только 
словесники, а во всей школе 
не будет создана атмосфера 
соблюдения единого речевого 
и орфографического режима, 
все не будут дышать ею, мы 
будем биться в одиночку, а 
биться в одиночку —  жизни 
не перевернуть.

Душой этой работы, ее ор
ганизатором должен стать за
вуч и его помощники — сек
ция языковедов. Решать са
мые трудные вопросы коллек
тивом, секцией — вот один 
из главных методов повыше
ния культуры письменной и 
устной речи учащихся. Отсю
да вытекает, что значит пра
вильно спланировать работу 
секции языка и литературы, 
так, чтобы она пронизывала 
всю работу школы. Слаженная 
работа секции — это важная 
основа в повышении качества 
каждого урока, деловой -ква
лификации учителя.

В работе по развитию пись
менной речи учащихся (я не 
могу отделить от нее и уст
ную) очень важно знать, как 
решают эту задачу школы, да
ющие нам учащихся в 5 и в 
9-е классы. Чтоб и здесь 
была преемственность, ие бы
ло разнобоя, в прошлом учеб
ном году преподаватели нашей 
секции посетили более 120 
уроков у учителей. начальных 
классов, разобрали их, 'разра
ботали секцией ряд уроков в 
5 классах, для начальных 
классов, пригласили учителей, 
показали, как надо перестра
иваться, как надо использо
вать на уроке каждую секун
ду. Учителя остались доволь
ны.

Правда, эту работу до кон
ца мы не довели, так как в 
третьей и четвертой четвертях 
мы не провели проверочных 
работ в начальных классах. А 
это необходимо было сделать, 
чтобы знать, на что мог учи
тель еще обратить внимание 
в четвертой четверти. Прове-

А. СЕРЕГИНА,
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рочные работы надо посылать 
проводить тех учителей, кото
рые возьмут 5 и 9 классы. 
Здесь с одной стороны будет 
оказана помощь учителю чет
вертого класса, он будет под 
постоянным контролем, и сам 
предметник будет -иметь яс
ное представление о том, с 
чем пришли к нему' учащиеся, 
где слабое звено.

Не секрет, что ученики, 
приходящие из сельских школ, 
как правило, имеют более 
низкую культуру письменной 
и устной речи, точно так же, 
каяс и наши учащиеся по срав
нению с городскими. (Я не хо
чу обидеть учителей этих 
школ, они работают в худших 
условиях).

Помощь другим запланиро
вана у нас и в этом учебном 
году. Только надо в нее во
влечь и Витимскую школу, и 
Карьеровскую, и Починков- 
скую. Я думаю, что нам и го
роно здесь поможет.

Посещая уроки учителей 
начальных классов, мы ясно 
видим, что -отдельные учите
ля еще не перестроились в ра
боте, большая часть урока по- 
прежнему уходит на -опрос, 
ученики мало пишут, работ 
творческого характера почти 
не было. Старое живуче. За
дача завучей здесь огромная: 
дать широкую дорогу в жизн£ 
тому новому, что обеспечит 
активную работу всех уча
щихся на протяжении всего 
урока, когда ученики макси
мально деятельны на уроке— 
это ведь главное в опыте лип
чан.

При новой структуре уро
ка, когда формирование но
вых навыков сливается с за
креплением и выявлением зна
ний, получается большой вы
игрыш времени. Выигрыш 
еще и от того, что сведения о 
выполнении домашних зада
ний и отсутствующих на уро
ке поданы письменно в ра

портичке, ученики отвечают 
сидя, необходимый на уроке 
материал записан на доске. 
Это время используется для 
формирования прочных навы
ков грамотной устной и пись
менной речи, проведения раз
нообразнейших письменных 
работ, формирующих речь уча
щихся.

Строительным материалом 
для богатой устной и письмен
ной речи, ее формирования 
являются слова. Словарной
работе на каждом уроке отво
дится особое место. Эта рабо
та, как правило, предшест
вует написанию изложений,
сочинений, работ - миниатюр.

Вот прим ерны й словарь к 
темам: «ПРОЩАЙ, ЛЕТО», 
«ПЕРВЫЙ ДЕНЬ ЗАНЯ
ТИИ В ШКОЛЕ»: неуго
монный, безжалостный, осен
ний, сбросить, желтые и ба
гряные листья, рассыпать
по аллеям, небольшой парк, 
обнаженные ветви, печально 
сгибаться, резкий ветер, не 
закрытая сторожем калитка, 
жалобно скрипеть, несмазан
ные петли, пригреть по-осен
нему, солнце, не закрытое 
тяжелыми облаками, выкра
шенный заново, крашеный
пол, выкрашенные масляной 
краской панели, портреты в 
позолоченных рамках, дол
гожданный день, принаоя- 
женный лес, сберечь школу.

Работа над синонимами и 
антонимами здесь же: 
безжалостный, бессердеч
ный, неутомимый, бесчело
вечный, черствый, бездуш
ный, сдержанный, скромный, 
дисциплинированный и т. д.

Накоплен богатый лексиче
ский материал по темам, при
чем слова трудные, на них 
семиклассники повторили
«НН» и «Н» в причастиях, 
правописание приставок, без
ударные «не» с причастием. 
Этот словарь при закреплении 
материала входит в творче
скую работу ученика, не сте
сняя его, он может добавить 
свое.

Получаются весьма хоро
шие творческие работы — ми
ниатюры.

В чем же преимущества их? 
Они всегда дают возможность 
в течение 10—15 минут уро
ка использовать строитель
ный материал для формирова
ния связной, образной закон

УГОЛОК ШКОЛЬНИКА

А  как дум аете вы?
Здравствуйте, дорогая редакция. Пишу вам 

письмо с одним вопросом: можно ли дру
жить мальчику и девочке? У нас в классе 
дружат мальчики с мальчиками, а девочки с 
девочками.

Мы говорим мальчикам, почему не дружи
те с нами, а они нам в ответ: «Разве мож
но?».

Напишите заметку в газету и ответьте мне, 
пожалуйста, на вопрос.

Лариса ЗАЙЦЕВА,
учащ аяся  ш колы №  32.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Вопрос, затронутый Л а
рисой, очень волнует учащ ихся. Да и не то
лько их, но и родителей. П убликуя письмо 
Л арисы , редакция приглаш ает высказать на 
страницах газеты  свое мнение мальчиков и 
девочек, родителей, учителей, пионерских р а
ботников, всю общ ественность города.
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В магазинах города покупатели видят за 
прилавком девушек с белыми бантиками в ко
сах. Это проходят производственную практику 
учащиеся одиннадцатилетних школ.

На снимке: ученица 9 класса «А» школы № 7  
Галя ПОНОТАШКИНА.

ченной речи высказывания, 
увязать грамматику непосред
ственно с жизнью, отклик
нуться почти мгновенно на 
каждое событие сегодняшнего 
дня, использовать личные впе
чатления, наблюдения в связ
ной форме, использовать под 
очень тонким и умелым руко
водством учителя, проявить 
свое собственное авторское я.

Мне хотелось бы более под
робно остановиться на этом 
интереснейшем виде работы 
по формированию письменной 
речи учащихся. Они так же 
многообразны, как сама жизнь, 
их чаще можно проводить, чем 
громоздкие большие изложе
ния, сочинения, они более 
кровно связаны с жизнью са
мого ученика, его наблюдени
ями, здесь нет однообразия. 
Изучили басню Крылова 
«Осел и соловей», послушали 
чтение наизусть, отметили 
лучших чтецов, а теперь дай
те задание передать содержа
ние басни простыми предло
жениями. Получится малень
кий связный рассказ, а ведь 
стихотворную речь труднее 
всего передавать. Эта тесная 
связь с изучаемым литератур
ным материалом и русским 
языком — один из благодат
нейших методов развития ре
чи учащихся. Неправильно 
было бы думать, что работы- 
миниатюры — главное звено 
в развитии письменной и 
устной речи. Это только один 
из новых видов работ, кото
рые используют весьма ус
пешно многие учителя, но ко
торыми нельзя увлекаться.

Главное здесь — хорошо 
продуманная система разнооб
разнейших видов работ, на
правленная на формирование 
навыков письменной и уст
ной речи не только на уроке, 
но и во внеклассной работе. 
Здесь и работа с лекторской 
группой из старшеклассников, 
доклады учащихся по мораль
ному кодексу; проведение ли
тературных читательских ве
черов. Ученики готовят и до
клады, и рецензии, и выступ
ления, приобретая умение 
держаться перед аудиторией; 
диспуты старшеклассников на 
различные темы: «Как жить, 
чтобы идти в ногу с эпохой», 
«Каким должен быть строи
тель коммунизма». Здесь и 
устные журналы с многооб
разными страницами. Это од
на из форм проведения полит
информаций. Это интересней
шая форма работы по разви
тию речи. Вы можете при
влечь огромное количество 
учащихся сразу, у них фор
мируется навык отбора мате
риала, умения его располо
жить последовательно, выра
зительно передать товарищам.

На все случаи трудцо дать 
готовые рецепты. Учитель 
должен сам творчески подхо
дить к своей работе, изыски
вать новые возможности, но
вые формы работы со школь
никами.



Готовят специалистов
На строительстве Уральского завода термоизоляционных из

делий (еовелитовый завод) напряженный период. Идет оконча
тельная проверка и обкатка оборудования. Ряд ооъектов уже 
пущен в эксплуатацию: система водоснабжения и очистные 
сооружения, мазутное хозяйство, котельная, дробильно-сорти
ровочные установки, постоянная электроподстанция с линией 
электропередач и т. д. Строители прилагают немало усилии к 
тому, чтобы в кратчайшее время сдать заказчику остальные 
объекты. И недалек тот день, когда из цеха завода выйдет
первая пр ДУ̂ Ч НуЖНЬ1 специалисты, нужны рабочие, овладев
шие технологией производства. И они подготовляются. Недав
но на завод прибыли четыре молодых специалиста. Во главе 
с главным инженером А. С. Федониным они обучают рабочих 
осношьш профессиям. В трех группах теоретические знания 
приобретают 72 человека. Они знакомятся с оборудованием, 
изучают технологические схемы. 16 человек ездили на практи
ку в Ростов-на-Доиу, на еовелитовый завод. Там они в тече
ние полумесяца обучались профессиям обжигальщиков, гасиль. 
щиков, карбонизаторщнков, перекристаллизаторщиков, прес
совщиков н сушильщиков. Недавно рабочие завода знакоми
лись с процессом обжига извести на Крылосовском известко
вом заводе.

Вечно вы молодые
Под лесами,

под пашнями, 
где вы  —

навеки спящ ие?
В схватке неравной павшие, 
братья мои старш ие.
Это обращ ается сегодняш 

ний молодой человек к тем, 
кто боролся с фаш измом. Вой
на была великой страдой и про
веркой сил и душ  народных. 
О том, )сак честная молодежь 
того времени вы держ ивала эту 
проверку, рассказы вает бол
гарский фильм «К ак молоды 
мы были», получивший Золо
той приз на Втором М еждуна
родном кинофестивале в Мос
кве. Фильм реалистичен, строг 
и сдержан. Здесь  нет нарочито 
«ужасны х» сцен, рассчитанных

Р а з м ы ш л е н и я  
о  д в у х  

ф и л ь м а х

на деш евый эф ф ект. Полутем
ные, перед «комендантским ча
сом» улицы города. Горящие 
тревогой глаза  девуш ки и см я
тый в руке цветок. Димо и В е
ска ещ е так  молоды, что им бы 
только мечтать о жизни да ле
леять первое чувство любви. 
Но — война на родной земле, 
война на земле народа-брата 
— и болгарская молодежь сжи
мает в кулак  свое сердце — 
борьба преж де всего.

• Только по-осеннему высокие 
голые деревья, к которым при-

т .

В;П РО Ш Л У Ю  СУ ББО ТУ
* Д ворец спорта спортклу

ба «У ральский трубник» был 
предоставлен в распоряж ение 
болельщ иков. Здесь состоялась 
их встреча с хоккейной коман
дой, которая 2 5  ноября всту
пит в борьбу чемпионата Со
юза по хоккею с мячом. Ветре 
ча организована редакцией га 
зеты, правлением спортклуба 
Н Т З. Приводим краткий отчет 
из зала  Дворца.
И. ФРОЛОВ — м астер спорта, 

тренер
— В этом сезоне решением 

Центрального совета союза 
спортивных обществ и органи
заций наша команда включена в 
число шестнадцати сильнейших 
команд Союза, разбитых на под
группы—западную и восточную. 
Мы будем играть в восточной 
«восьмерке», в которую вхо
дят команды Свердловска, Ха
баровска, Новосибирска, Алма- 
Аты, Кемерово, Красноярска, 
Иркутска и Первоуральска.

Мы приступили к трениров
кам с 15 августа. Вначале ве
ли подготовку на стадионе — 
три раза в неделю, а затем 
шесть. Тренировались некото
рое время на Коуровекой тур
базе, и, наконец, тренировки на 
льду корта, Нижнего пруда и 
на стадионе. Пока что, но пред
варительным наметкам, в ос
новной состав входят следую
щие игроки: вратарь —Шакле- 
ин, защитники Дубов, Кадочигов, 
Рачев, полузащитники Минаев, 
Дементьев, в нападении Май, 
Измоденов, Кияйкин, Семенов, 
Старченко. До 19 декабря иг
ры первого крута мы проводим 
на выезде по городам Сибири 
и Казахстана. В этот день 
седьмым матчем в г. Сверд
ловске закончим первый круг 
предварительных игр. С 23 де
кабря по 13 января, тоже в 
семи играх, уже дома, прове
дем второй круг.

Наша первейшая задача — 
в предварительных играх до
биться права выхода в финаль
ную восьмерку. Для этого у 
нас есть основания, и команда 
постарается выполнить столь 
ответственную задачу.

ВОПРОС С МЕСТА: Бу
дет ли в этом сезоне играть 
команда ЦСКА г. Москвы.

ОТВЕТ: Вероятно, нет. Воз
можно, вместо нее в розыгры
ше будет допущена Ленинград
ская «Светлана».

ВОПРОС: Будет ли переста. 
новка игроков в команде, в 
частности, хотелось бы, чтобы 
место центрального защитника 
занял Минаев.

ОТВЕТ: Все выявится в ос
тавшихся учебно-тренировоч
ных играх.

ТРУБНИКОВ: Коллектив
команды в этом году выглядит 
более способным. Здесь были 
предложения в отношении рас
становки игроков. По-моему 
это дело тренера. Мне хочется 
подчеркнуть одну деталь — во 
время игры среди игроков про
исходят частые разногласия, 
упреки, I

С У Д Я Т ,
болельщики

Игроки команды должны по
нять, с какой любовью перво
уральцы относятся к вам. Вы 
пронаблюдайте такое явление: 
в дни, когда играете вы, зри
телей намного больше, нежели 
когда играют даже более класс
ные команды.

От души желаю вам успехов 
в играх на выезде.

ИЗЮРОВ, спортивный су
дья: Товарищ Фролов, Вы мо
жете сделать анализ по прове
денным играм?

Председательствую щ ий. — 
Думается, что этот вопрос к а
сается непосредственно коман
ды.

ЕВГАЩИН: — В первом
тайме игры с калининградцами 
мы были порадованы вашей 
подготовкой. Но вторая поло
вина прошла сумбурно. У вас 
была потеряна вера к победе. 
Хорошей игрой тогда порадо
вали Шаклеин, Семенов, Из
моденов, но вот Старченко не 
проявил должного старания.

ГРЕБЕНЩИКОВ: — Часто 
наблюдаешь, когда вы, игроки, 
за малейшие ошибки обижае
те друг друга. Это неприлич
но. Ведь ошибку чувствует ка
ждый, без упреков товарища.

В. МАИ, капитан команды: 
— В целом наша команда вы
глядит неплохо. Ребята друж
ные. Сейчас мы готовимся к 
поездке по Сибири. От лица 
команды заверяю: постараемся 
привезти оттуда по меньшей 
мере 7-8 очков. Перспективы 
для этого есть.

ЖЕЛЕЗНЯКОВ, член завко
ма Н ТЗ. Вы являетесь пред
ставителями такого крупнейше
го предприятия, как Новотруб
ный завод, борющийся за зва
ние коммунистического. Вам 
нужно так сыграть, чтобы не 
омрачить спортивную честь за
вода и города Первоуральска. 
Я слежу за играми. За послед
нее время чувствуется, что 
у Кияйкина угасает огонек. 
Надеюсь, он учтет мое замеча
ние. Вас не будет здесь около

Чемпион мира 
Ю р и й  Т и т о в

,  Июль 1962 года. Краса
вица Прага тепло привет
ствует нового чемпиона ми
ра по гимнастике — заме
чательного украинского
спортсмена Юрия Титова. 
Большая золотая медаль — 
достойная награда гимнас
ту, непременному участнику 
всех крупнейших состяза

ний по этому виду спорта. 
Юрий Титов защищал честь 
нашей страны на Олимпий
ских играх в Мельбурне и 
Риме, неоднократно занимал 
призовые места на прошлых 
первенствах мира и Совет
ского Союза. Ему аплодиро
вали болельщики Гаваны и 
Копенгагена, Нью-Йорка и 
Москвы.

Правофланговый шеренги 
сильнейших гимнастов мира 
живет и работает в Киеве. 
Он аспирант Киевского ин
ститута физкультуры. Юрия 
часто можно видеть в чи
тальном зале республикан
ской библиотеки — он рабо
тает над кандидатской дис
сертацией.

Спортивные будни чемпи
она — упорные тренировки, 
отработка отдельных упраж
нений. Его учитель и на
ставник тренер Евгении 
Маркелович Ярохин. Сейчас 
Юрий Титов вместе с това- 
рищами.гимнастами сборной 
команды СССР готовится к 
упорным спортивным схват
кам на Токийской Олимпиа
де.

В часы досуга Юрия ча
сто можно видеть на теннис
ном корте. Его жена — экс- 
чемпионка страны по тенни
су Валерия Кузьменко-Ти
това, и чемпиону мира по
рой приходится трудно на 
теннисном корте.

Юрий Титов полон сил и 
энергии. Можно с уверенно
стью сказать, что к своим 
многочисленным спортив
ным трофеям он присоеди
нит еще не одну медаль.

На снимке: теннис — се
мейная традиция Валерии и 
Юрия Титовы’? ___

Фото Н. СЕЛЮЧЕНКО 
и В. СЫЧЕВА.

месяца. Но мы будем болеть и 
следить за вашими играми. На
деемся, что тов. Кобяков бу
дет точно и своевременно ин
формировать нас о результатах 
игр.

Е. КОБЯКОВ, начальник 
команды: Надо полагать, .что 
из поездки мы привезем 7-8  
очков. Команда понимает свою 
задачу. Постараемся прислать 
для наших газет несколько 
очерков, отчетов, информаций.

Б. ВЕКСЕЛЬМАН, предсе
датель правления спортклуба. 
Дирекция, заводской комитет 
и правление спортклуба ответ
ственность за дисциплину и ре
зультативную игру возглагают 
на таких товарищей, как Фро
лов, Кобяков, Май. Не хочется 
думать, чтобы повторились ху
лиганские выходки, какие име
ли место в гор. Краснотурьнн- 
ске в прошлом году, когда от
ветственность вся ложилась то
лько на тренера Кузнецова. 
Хвалить игроков пока еще ра
но. Зазнаваться тоже некому. 
Все покажет сезон. Коллектив 
команды должен быть единым.

К началу игр на стадионе бу
дет поставлен щит с турнир
ной таблицей, где будут регу
лярно проставляться результа
ты игр.

Председательствую щ ий: Яс
но, что беспокойство коллекти
ва команды — попасть в за
ветную восьмерку. Это во мно
гом зависит от морального ду
ха хоккеистов. Нельзя мерить 
на одну мерку всех своих про
тивников. Будет ошибочно, ес
ли вы займетесь «шапкозаки
дательством». Играть на рав
ных со всеми. Просим вас, 
чтобы вы присылали для на
шей газеты срочные информа
ции и отчеты о играх. Желаю 
вам успеха!

Болельщики обратились в 
исполком горсовета с прось
бой: 19 декабря, в день игры 
новотрубников в гор. Сверд
ловске, организовать для по
ездки болельщиков транспорт 
и предварительную продажу 
билетов в нашем городе.

Итак, завтра, 22 ноября хок
кеисты выезжают поездом в 
гор. Кемерово на первый ко
мандный матч. Что ж, пожела
ем им только побед!

Записал  А. ПОНОМАРЕВ.

СРЕДА, 21 ноября
11.00 — Т е л е в и зи о н н ы е  н о в о с 

ти. 11.10 — Х у д о ж е с т в е н н ы й
ф и л ь м  «Дон К и хот»  (Л ен ф и льм ). 
18.00 — О б ъ я в л е н и е  п р о гр а м м ы . 
18.05 — Т е л е в и зи о н н ы е  н о во сти .
18.20 — « С т р о и т е л ь с т в у  к о н в е р 
т о р а  — г л а в н о е  вн и м ан и е» . 18.40 
— П е р е д а ч а  д л я  д ет ей . Р е п о р т а ж  
«О дной М и н у т о ч к и » . 19.00 — П р о 
г р а м м а  б у д е т  о б ъ я в л е н а  особо .

касается медленно бредущ ая 
по лесу Веска, знают, как 
тяж ко ей слуш ать письмо лю 
бимого, заподозренного в пре
дательстве. Зато  с какой горь
кой радостью вы крикивает Ве
ска слова доверия к Димо. З а  
эти слова ее ещ е больш е будут 
мучить гестаповцы, но силы де- 
вун!ки неисчерпаемы — с нею 
Димо, товарищ и, народ.

И вот уж е новая пара юных 
борцов тихо идет по темным 
улицам, два новых огойька от 
карманных фонарей движ утся 
к ведущ ей им цели. Они уми
рали за  будущ ее и не могут 
быть забы ты  сегодня:

В свете лугов, 
проталин, 

под ветровыми взмахами 
не ваши ль сердца

прорастают 
огненно-красными маками?... 
В те же далекие и незабы

ваемые годы возвращает нас 
новый фильм Сергея Ростоц
кого по сценарию Галича «На 
семи ветрах» (киностудия им. 
Горького). И если болгарские 
братья и сестры борются в 
ты лу врага, в глубоком под
полье, то дом, где Светлана 
Иванова ждет своего любимо
го, стоит на самой линии фрон. 
та, на горе, на «семи ветрах».

Это дом-солдат. Заботливо, 
как  живое сущ ество, охраняет 
он маленький праздник на 
краю  войны — встречу ново
го 1942  года редакцией ф рон
товой газеты . Петом дом при
нимает в свои объятия пока
леченных войной людей — по
левой госпиталь. А позднее он 
вздрагивает, но не руш ится от 
взры вов вплотную подошед
ш ей войны. У крывает тающую, 
но не сдающую позиций, роту. 
И какой поистине страстный, 
живой, наступательный вид у 
этого дома, когда наши проры 
ваю т немецкую оборону и за 
нимают высотку. Дом как буд
то сам кричит «Ура!» разину
той аркой боковой стены и весь 
подался вперед глядя вдаль 
бесстраш но распахнутыми гла
зами двух чердачных окон...

И  в этом доме, на крохот
ном кусочке необъятной род
ной земли встречает войну рус
ская девуш ка Светлана. Моло
дой артистке Л арисе Луж иной 
очень удался этот образ — 
центральны й в фильме. Тихая, 
с нежными глазами, верная и 
стойкая, можно сказать всеси
льная девуш ка. Не напрасно 
она то помогает в быту сотруд
никам редакции... то, одетая в 
белый халат, деж урит возле р а
неных, то добровольно идет в 
опасную разведку. С ветлана из 
тех русских женщин, что «ко
ня на скаку остановит, в горя
щ ую  избу войдет».

М олодые герои двух очень 
разны х по м анере исполнения 
фильмов как  бы сливаю тся в 
сознании современника. Р у к а  
об руду идут болгарская де
вуш ка Веска и русская С ветла
на. Их образы  вызываю т горя
чий отклик в душ е нынешнего 
поколения:

Ж изни ваш и краткие — 
бронзой слова литые.
В памяти,

на фотографиях 
вечно мы молодые.

Н. ВИШНЯКОВА.

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«ТЕЛЕФОНИСТКА»

Нач.: 11, 1, 5, 7 и 9  час. веч.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА
СЕГОДНЯ 

Художественный Фильм 
«ЖЕМЧУЖИНА»

Нач.: 1, 7 и 9 час. веч.

НАШ адрес И телефоны:
г. П ервоурал ьск . С вердлов

ск ой  области , ул иц а 1-я Б ер е
говая. 1. ТЕЛЕФОНЫ: р едак тор  
—  0-64, ответствен ны й  с е к р е 
тар ь  — 2-53. эк он ом и ч еск и й

отдел  — 1-06. отдел  п и сем , б у х 
галтер  — 1-44.

Т ипограф ия обл п ол и гр аф и здата . г. П ер воурал ьск , ул. Л ен и на. 75.
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